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检查范围更广泛

宝石能谱 CT不仅可以检查头
颈、冠脉、胸腹部的大动脉，还可以

检查四肢的血管。

郑州大学第一附属医院副院长

（博士生导师）高剑波强调宝石能谱

CT具有全身血管成像、功能性成像
（心、肾、脑功能评价等）、强大的三

维重建（骨及关节系统、血管、口腔

颌面部及内耳听小骨三维成像）等

特殊功能，能满足更多的临床诊断

需求。

精准反映病灶性质

高剑波是我省影像专家，他更

称赞宝石能谱CT不仅具有更好的图

像质量，可以在检测小病灶的同时，

还能详细地反映出病变的性质，比

如密度、结构等，这对癌症和心脑血

管等疾病的防治有非常积极的辅助

作用，可以让医生更准确判断患者

的病情。

高剑波说，宝石能谱CT具有超
强的分析能力，可以鉴别不同部位

的肿瘤或增大的淋巴结是否是一种

组织来源，还可以清楚地分析血管

内的斑块情况，分析人体内结石的

成分，让医生能够更好地作出诊断，

患者也可以选择更适合自己的治疗

方法。

另外，宝石能谱CT可以不受金
属影响成影。比如有的冠心病患者

曾植入过支架，有的骨伤患者身体

内植入了钢钉，这些患者想通过常

规CT来观察血管内的情况是不太可
能了，磁共振也无法很好地解决这

一问题。而宝石能谱CT的成像分辨
率高，可以清楚地展现支架内血管

的狭窄程度，帮助医生更加及时地

发现问题，并对患者加以治疗。

对患者身体的损伤小

对于患者而言，宝石能谱CT对
患者身体的损伤更小。

在对患者进行宝石能谱CT的检
查中，不用开刀、住院，只需注射检测

剂，让药剂经血液循环到全身，即可

进行检测。对于一些身体情况不够

理想或不愿开刀插管的患者来说，这

无疑是非常方便的。最重要的是，它

的辐射剂量较常规CT降低了60%左
右，用药剂量也大幅度减少，大大降

低了对患者身体的损伤。宝石能谱

CT扫描速度快，还可以一次性进行全
身血管的扫描，大大缩短了患者检查

的时间，降低了费用。

因此说，宝石能谱CT在南阳张
仲景医院临床上的应用，不仅将我

市的 CT成像技术带入了全高清时
代，同时，也为患者带来更多的健康

福祉。

医疗技术日新月异，辐射剂量小、扫描范围大、图像更清晰的宝
石能谱CT落户南阳张仲景医院。从此—

南阳CT成像技术进入全高清时代
近日，宝石能谱CT落户南阳张仲景医院。这款宝石能谱CT，拥有

业界更高分辨率的成像技术和仅为常规剂量60%的超低辐射量，将CT

成像技术带入了全高清时代，为临床影像诊断带来重大变革，同时又极

大地降低了患者所接受的辐射剂量。

8月30日上午，宝石能谱CT新技术临床应用高峰论坛在南阳张仲

景医院召开，多位放射科资深专家在现场开展专题讲座，共同探讨宝石

能谱CT带给临床医生与患者的宝贵价值。为推广宝石能谱CT新技术

的临床应用，推进我市医学影像诊断工作，加强医疗质量与医疗安全，

促进我市临床诊断事业的发展再上新台阶起到了积极作用。

这台代表世界CT先进水平的新设备，将为我市居民带来更加方便、

快捷、精准的检查体验，同时也让医生的诊断更快更准确。那么这台宝

石能谱CT究竟有什么特别之处呢？

宝石能谱CT正在为患者检查 本报记者 陈丹丹 摄

百姓故事

通讯员 李振生 邹贺 李波

在八百里伏牛山深处的西峡

县，流传着一个感人的故事：一位80
后的山村妇女，在丈夫去世后，用孱

弱的肩膀承担起家庭的重担，上伺

候八十多岁的聋哑爷爷和公婆，下

照料一对年幼的儿女，在打零工挣

钱度日的同时，还在帮扶责任人的

帮助下，自学考取了高级康复理疗

岗位资格证书，她希望有朝一日创

办起一家养老院，以照料像爷爷、公

婆一样老无所依的贫困老人。

故事的主人公叫李娟，今年36
岁，家住在淅川县和西峡县毗邻的

一个小山沟里。2002年，李娟嫁给
了本村从小一起长大的男孩靳建

军，李娟在县城学习美容技术，靳建

军在县城开出租车，小日子过得有

滋有味。自打一双儿女出生后，李

娟家的日子也紧张起来。靳建军和

李娟商量，准备出海捕鱼挣点大

钱。为了一家人能够过上好日子，

李娟依依不舍送走了丈夫。出海三

年，靳建军挣回来三十万元，小两口

喜滋滋的在村里建起了小洋楼，李

娟在家相夫教子照料老人和儿女，

靳建军继续在县城开出租，小日子

过得红红火火。

天有不测风云，人有旦夕祸

福。2013年秋，靳建军突然感到胸
部疼痛，到医院一检查，竟然是肺癌

晚期。突然而来的噩耗吓倒了靳建

军，坚持不治疗。噩耗同样震惊了

李娟，但这位坚强的山村妇女在悄

悄跑到远离村子的山坡上失声痛哭

之后，回到家面带微笑劝慰丈夫：有

病不可怕，咱配合医院治疗一定会

好起来的。三年间，李娟陪同丈夫

寻医问药跑遍了大大小小的医院，

但最终没能挽救丈夫的生命，靳建

军于 2016年 11月在李娟的怀里依

依不舍地合上眼睛。

为了挽救靳建军的生命，李娟

不但花光了家里所有的积蓄，还背

负了不少的外债，一双儿女尚小，公

婆和爷爷聋哑，全家的重担无疑落

在了李娟孱弱的肩上。面对一贫如

洗的家庭和一家老小，李娟欲哭无

泪，她不知道以后的日子该如何过。

就在绝望无助的时候，李娟一

家被纳入2017年贫困户，这让李娟
看到了些许希望。李娟的帮扶责任

人叫刘博，是五里桥镇政府一位年

轻的干部。在全面了解了李娟家的

情况后，这位年轻的小伙子针对李

娟家的实际情况和李娟一起制定了

切实可行的帮扶计划，在帮助李娟

家享受尽可能多的帮扶政策的同

时，还鼓励李娟自我创业，在政府的

帮助下自力更生永久脱贫。当得悉

李娟曾经学习过美容技术、儿子又

在五里桥小学上学后，刘博赶忙介

绍李娟到五里桥小学附近朋友家的

美容院工作，一举解决了李娟全家

的后顾之忧。

李娟明白光靠政府的帮助是不

够的，她的心里还有一个梦想，那就

是创办起一家自己的养老院，以便

更好地照顾像爷爷、公婆一样的老

人，使他们老有所养、老有所依。在

征求帮扶责任人刘博的意见后，李

娟在照顾家庭生活和工作之余，还

报考自学了高级康复理疗课程。功

夫不负有心人，今年6月，经过一年
的勤奋学习，李娟终于学业期满，以

优异的成绩考取了高级康复理疗岗

位资格证书。

谈起将来，李娟的心里充满了

阳光，她说：“在党的的扶贫政策感

召下，在我的帮扶责任人的帮助下，

我一定能够实现自己的梦想，更好

地为家庭、为乡邻、为社会贡献自己

的力量。”⑥3

一位山村妇女的脱贫梦

市保安服务公司拿出20多万元对今年考入高等院校的113名子女

给予补助，鼓励员工子女求学上进 ⑥6 通讯员 郑毅 摄

大爱无疆�

本报讯 （记者陈大公 实习

生李守信）8月 29日晚，2018年
NBL全国男篮联赛季后赛首轮

打响。在方城体育中心坐镇主

场的河南男篮以 118∶ 122首场
惜败安徽男篮。⑥4

河南男篮主场惜败

本报讯 （记者谭瑛 通讯员

杨峰）近日，南阳联通公司举行

“金秋助学”活动，为考上大学

的贫困家庭子女送去奖励和

资助。

该活动已持续多年，今年共

奖励37名考上大学的学子，奖励
金额达7万余元。⑥6

开展助学活动

奖励优秀学子

本报讯 （通讯员杨道锋 付

加方）近日，淅川县厚坡镇教育系

统举行了为贫困大学生捐款活

动，全镇教育系统干部职工踊跃

参加捐款，共计捐款4万多元，镇
中心学校把捐助资金直接汇入县

爱心助学指定账户，由全县统一

对贫困大学生进行资助。⑥6

踊跃捐款助学

寒门学子圆梦

本报讯 （特约记者张雅峥

王晓燕）8月 28日上午，淅川县
2018年贫困大学新生资助金发放
仪式举行，该县为第一批204名
贫 困 大 学 生 发 放 助 学 金 49.5
万元。

该县每年号召和组织全县干

部职工、社会爱心人士和企业捐

资助学，目前已累计捐资370万

余元，580余名学生得到资助。该
县积极为建档立卡贫困家庭学生

减免学杂费；积极落实国家相关

资助标准；加大助学贷款力度，帮

助困难学子圆大学梦。近两年，

该县共发放各类扶助资金 5080
万余元、惠及全县83653名学生，
为 4125名贫困大学生办理生源
地助学贷款2570万元。⑥6

积极筹措资金

加大帮扶力度

� 8月28日，内乡县

对200余名夏秋季征兵体

检合格的青年进行役前训

练，提高他们入伍后的适

应能力 ⑥5
特约记者 庞磊 通讯

员 李英杰 摄

� 8月30日，方城县

2018年“三下乡”暨志愿

服务活动举办。图为专家

在该县独树镇张寨村为村

民义诊 ⑥5
通讯员 程远景 摄

本报讯（记者石张楠 特约记

者赵向阳）8月29日，南阳火车站改
造施工现场，一站台开始进行风雨棚

立柱的搭建。与此同时，原来一站台

北头钢板桥已经拆除，新建一站台行

包地道口施工工作已经全面展开。

目前，新的行包地道已经全部

贯通，二站台行包地道口及地道内

部已做毛坯处理。为了确保新站房

按期投入使用，施工单位正夜以继

日、加班加点赶工期。为了保证施

工期间上下车旅客的人身安全，车

站增派人员加强旅客引导工作，并

在一站台北头、客运地道钢板桥等

重点位置张贴醒目的出站引导标

识，同时全面做好“清站”工作，确保

无闲杂人员在站内停留。

新建二站台将于9月底开通使
用，新站房将于10月底投入使用，
所有的配套工程将于今年底全部完

工。⑥5

火车站一站台
开始改造

本报讯（通讯员张瑞华 韦梅

红）近日，卧龙区梅溪街道梅溪社区

党支部、居委会邀请佑安堂中医馆

的专家走进社区，为社区居民免费

义诊。

义诊期间，专家们免费为居民

测量血糖、血压、问诊把脉，累计帮

助了200余名居民，让他们清楚了
解到自己目前的身体健康状况。中

医专家现场为居民疏通经络，调理

颈肩腰腿问题，并准备了便捷折扇、

艾包、艾皂等季节性实用生活品免

费发放给周边居民。

通过本次义诊，使周边群众更

加了解自己的身体状况，拉近了社

区、医院与居民之间的感情，促进了

社区文明和谐建设。⑥6

专家进社区
义诊送健康

（上接B1版）

有的窗口工作人

员 态 度 冷 漠 ，办 事

拖沓

尽管“放管服”改革的红利不

断释放，“只进一扇门”、“最多跑

一次”在许多部门窗口成为常态，

但也有个别部门进展缓慢，问题

较多。

不动产交易区域，人声嘈杂，

秩序混乱，工作人员说话生硬、态

度冷漠，办事群众怨声载道。

“我昨天在这等了一天，也

没叫住我的号，今天专门早点来

排 队 ，要 不 又 得 耽 误 一 天 时

间。”通过跟一位大姐交谈得

知，该区域每日挂号人数均超百

人，但到下午下班时间，6个窗
口基本上只能喊到 60号，每个
窗口每天平均办结 10个号，每
天都有不少人拿着号只能垂头

丧气离开大厅。

“一天只能办 30个业务，真
是太慢了！”一位特意从郑州赶

回来办理业务的女士告诉采访

组，早上一开门，她就跑到一个

排号机跟前排队，排了半天，才

发现排错了队，赶紧换到另外一

个排号机前排队，最后拿了 54
号，但工作人员说，一天差不多

只能办理一个排号机上的30个
业务，她只能再在南阳多待一

天了。

原来，不动产交易区域共设

置了两个叫号机，承担业务不同，

但周边并未有工作人员指引，也

未有明确的指示标志，这就导致

办事群众浪费了不少时间。

8月22日，采访组在不动产

区域蹲守了半天，11时才叫到23
号。“终于叫到我的号了。”周先生

高兴地走向服务窗口，不一会，周

先生就出来了，唉声叹气地说：

“我是来办理房产过户的，来两次

了，按要求准备好了材料，这回又

让我去白河南测绘队找人重新测

绘房屋，我本来就有测绘图，为啥

还要再费一次事？”带着不解，周

先生离开了大厅。

“我是第三次来了，二代身份

证升级后，我的身份证号少两位，

窗口上说让我去派出所开证明，

但派出所不给开，来回折腾两三

回，啥也没办成。”来自邓州的马

先生身心俱疲。

…… ……

门难进，脸难看，事难办，这

是政府部门留给社会的刻板印

象。“最多跑一次”改革，就是倒逼

政府部门改变办事效率低下、办

事环节繁冗的诟病，切实让民众

少跑路、办成事，这就要求职能部

门既要在硬件建设上接地气，给

群众创造一个便捷的办事环境，

也要提升每一个窗口工作人员的

办事态度，让老百姓开开心心、潇

潇洒洒地办成事。

“最多跑一次”是对人民的

庄严承诺，是一种责任担当，是

为民情怀的展现。职能部门和

工作人员只有坚持以人民为中

心的发展思想，聚焦企业和群众

办事的难点、政务服务的堵点和

痛点，抓住关键环节和领域，坚

决破除体制机制弊端，着力推动

政府管理和服务理念、制度、作

风等方面实现全方位、深层次变

革，才能让“最多跑一次”改革的

各项措施不折不扣落地见效，让

群众享受到更多看得见摸得着

的改革红利。⑥3

一个大厅 两种“温度”

群众办事
遭遇冰火两重天

社会 影像


